

# Le Cailleu

Bulletin municipal de la commune d'Arçon

## › Dates à retenir

› **Samedi 5 juillet**: le cirque « Fortuna Major Circus » est installé au stade des Iles. C'est un cirque pédagogique destiné aux enfants des écoles. À l'issue de cette initiation, un spectacle sera offert aux habitants de la commune samedi 5 juillet, à 20 h 30.

› **Dimanche 6 juillet**: fête de quartier du Mont Girod.

› **Lundi 14 juillet**: Tournoi de pétanque organisé par le Tennis-Club d'Arçon, en doublettes formées. Programme de la journée: Inscriptions dès 13 h 30 sur place. Buvette et repas en soirée sous chapiteau à partir de 19 h. Remise des récompenses vers 20 h. (Annulation en cas de mauvais temps).

› **Samedi 9 août**: 60 ans du Club de football, stade des Iles.

› **Vendredi 15 août**: fête du village organisé par l'ASA (voir programme ci-contre).

› **Lundi 1<sup>er</sup> septembre**: jour de la rentrée scolaire 2014 / 2015.

› **Dimanche 7 septembre** au Chalet de la Musique: fête traditionnelle de la « Perce-Oreille » avec office religieux en plein air à 10 h 30; repas champêtre, dès 12 h; animations diverses (musique fanfare, Dance-Attitude, Chevaux, et course d'ânes...), dès 14 h. Dans le cadre de cette fête, les samedis précédents, 30 août et 6 septembre, bal avec les Snails.

› **Lundi 8 septembre**: de 20 h 15 à 21 h 15, reprise du club de gymnastique.

› **Mercredi 17 septembre à 20 h**: reprise de la chorale « La Sittelle ». Les répétitions ont lieu tous les mercredis soirs. Renseignements et inscriptions auprès du président, M. Claude Chabod, tél. 03 81 39 06 27.

› **Mardi 23 septembre**: reprise de la gymnastique du Club de l'Amitié.

› **Mardi 7 octobre**: reprise à 14 h du club de l'amitié (tarot et Scrabble), puis mardi 21 octobre, mardi 4 novembre, etc. tous les 15 jours.

## › Insolite: un américain débarque chez le « Bouffon »

Ben, un américain parti de Bâle à vélo et se rendant à Saint-Jacques de Compostelle, soit un périple d'environ 1500 km, a trouvé refuge pour une nuit chez Guy et Lucette. Le barrage de la langue n'a pas empêché des échanges forts conviviaux et tout en musique puisque notre pèlerin, accompagné de sa guitare, a joué quelques morceaux durant la soirée. Le hasard fait bien les choses lorsque l'on sait que Guy et Lucette ont eux-mêmes suivi les chemins de ce pèlerinage. Notre Américain a été enthousiasmé par l'accueil reçu dans notre commune.



## › Fête du 15 août: stade des Iles

10 h 30: Messe

11 h 30: Apéritif-concert « La Perce Oreille »

12 h 00: Repas.

14 h 00: Animations:

- « Dance-Attitude »

- Guinguette « Manu Maugain et Thierry »

- Démonstration trampoline

- Spectacle équestre

- « Tract'eur fou » avec J.-C. Marguet.

17 h 00: Tirage de la tombola.

18 h 30: Repas

22 h 30: Bal gratuit

## › Logo mairie

Un logo n'est jamais facile à concevoir. En effet, c'est une tâche qui requiert de la dextérité, du savoir-faire et de la créativité.

Voilà pourquoi l'équipe municipale fait appel à tous les habitants du village afin de récolter un maximum d'idées pour créer un logo représentant au mieux notre commune (dessins, écussons, origine du mot « Cailleu », etc).

Une urne est à disposition au secrétariat jusqu'au 15 août pour déposer toutes vos propositions.

Merci d'avance pour votre participation.

## › État civil

### Mariages

Guillaume DELACROIX et Stéphanie BERGERAT, le 10 mai, à Saint-Maurice-Colombier.

Arnaud MARGUET et Carine MERCET, le 24 mai, à Arçon.

Hervé GUINCHARD et Chloé CHASTRUSSE, le 31 mai, à Arçon.

### Naissances

Elie né le 29 avril, fils d'Olivier BARTHELET et Géraldine MAUGAIN.

Alban né le 1<sup>er</sup> juin, fils de Grégory BILLON et Laure CHATELAIN.

Axel né le 4 juin, fils de Stéphane DUPLAY et Emilie GRENET.

## › Le mot du maire

Chers concitoyens, chères concitoyennes, le mois de juin c'est l'arrivée de l'été, la fête de la musique, mais aussi le mois des examens de fin d'année scolaire pour certains élèves à qui je souhaite pleine réussite dans les différentes épreuves qu'ils auront à affronter.

Je vous souhaite à tous et à toutes de bonnes vacances estivales.

Alain GIRARDET

## › Commémoration du 8 mai



Comme le veut la tradition, la commémoration de l'Armistice du 8 mai 1945 s'est déroulée au monument aux morts en présence des anciens combattants, de « La Perce-Oreille », mais également des enfants de l'école qui ont entonné la Marseillaise et le Chant des partisans sous la direction de leur instituteur Jean-François Chambelland.

## › Commissions

Commissions	Titulaires	Suppléants
<b>Commissions intercommunales</b>		
Communauté de Communes du canton de Montbenoit	GIRARDET Alain PUJOL Jean-Michel	BELOT Jacqueline
Syndicat des Eaux de Dommartin	PUJOL Jean-Michel HENRIET Frédéric	MAUGAIN Joël JAVAUX Christophe
<b>Commissions communales</b>		
Appel d'offres ou Technique	MARGUET Emmanuel PUJOL Jean-Michel GAGELIN Valérie	MAUGAIN Joël ROGNON Gérard BILLON Grégory
Bâtiments-Travaux	ROGNON Gérard / BILLON Grégory HENRIET Fabien / PIRALLA Benoît	ROGNON Gérard (Vice-président)
Bois	PUJOL Jean-Michel / CHAUVIN Emmanuel HENRIET Frédéric / ROLAND Eric ROGNON Gérard	PUJOL Jean-Michel (Vice-président)
CCAS	ROGNON Gérard DELACROIX Nadine GAGELIN Valérie	MAILLOT Michel DESGRANGES Florence CHABOD Sabrina
Écoles	GIRARDET Alain / BELOT Jacqueline	JAVAUX Christophe
Environnement Assainissement / Eau	PUJOL Jean-Michel / HENRIET Fabien HENRIET Frédéric / ROGNON Gérard	PUJOL Jean-Michel (Vice-président)
Finances	BELOT Jacqueline / PIRALLA Benoît MARGUET Emmanuel / GAGELIN Valérie DELACROIX Nadine	BELOT Jacqueline (Vice-présidente)
Terrains - Agriculture	HENRIET Frédéric / ROLAND Eric HENRIET Fabien / BELOT Jacqueline CHAUVIN Emmanuel	HENRIET Frédéric (Vice-président)
Information et Communication, Vie associative et culturelle, Jeunesse et Fêtes	BELOT Jacqueline / DELACROIX Nadine MAUGAIN Joël / ROGNON Gérard	BELOT Jacqueline (Vice-présidente)
Périscolaire	BELOT Jacqueline / ROGNON Gérard GAGELIN Valérie	BELOT Jacqueline (Vice-présidente)
Voirie/Cimetière	HENRIET Frédéric / PUJOL Jean-Michel BILLON Grégory / JAVAUX Christophe ROLAND Eric	HENRIET Frédéric (Vice-président)
Urbanisme	PUJOL Jean-Michel / HENRIET Frédéric ROLAND Eric / MARGUET Emmanuel JAVAUX Christophe / PIRALLA Benoît	PUJOL Jean-Michel (Vice-président)

## › Infos utiles

› **Mairie d'Arçon**: 2 rue des Tilleuls, 25300 Arçon.

Tél. / Fax: 03 81 46 27 21

mairie.arcon@gmail.com

Ouverture du lundi au vendredi de

8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h.

Fermeture le mercredi après-midi.

(Les permanences du samedi matin s'effectuent dorénavant sur rendez-vous à prendre au secrétariat de mairie).

› **Déchetterie Maisons-du-Bois / Lièvreumont**

(Horaires d'été du 01 / 04 au 30 / 09)

Lundi et mercredi: de 16 h à 19 h.

Samedi: de 9 h à 12 h.

Tél. 03 81 46 27 00

› **Urgences 112**

Pompiers 18 ou 112

SAMU 15 ou 112

Médecin de garde nuit, week-end

& jours fériés 3966

Pharmacie de garde week-end

& jours fériés 3237 ou www.3237.fr

Centre antipoison de Strasbourg:

03 88 37 37 37

Gendarmerie 17

(ou Pontarlier: 03 81 39 06 60)

EDF sécurité: 0 810 333 025

## › Infos rentrée scolaire 2014 / 2015

› **Effectifs:**

PS: 18 / MS: 7 / GS: 15 / CP: 10 / CE1: 12 / CE2: 16 / CM1: 8 / CM2: 11 / TOTAL: 97

› **Horaires:**

lundi / mardi / jeudi / vendredi: de 8 h 30 à 11 h 30 et de 13 h 30 à 16 h  
samedi: de 9 h à 11 h

› **Périscolaire information:** Nous vous rappelons l'existence du « périscolaire ».

Pensez à y inscrire vos enfants. L'augmentation de sa fréquentation en diminuera son coût.

## › Les Mais

La « Maïade » est une fête en l'honneur des nouveaux élus, elle consiste à planter le « Mai » (selon le petit Larousse : arbre enrubanné que l'on plantait autrefois le 1<sup>er</sup> mai en l'honneur de quelqu'un).

C'est devenu une tradition régionale qui se perpétue dans quelques villages : à chaque élection municipale, un arbre est planté à la gloire des nouveaux élus.



C'est une **tradition ancienne** puisque c'est en 1790 qu'un curé de la Vienne eut l'idée de planter un arbre pour fêter l'installation des autorités municipales. La légende révolutionnaire veut que cette plantation ait lieu au

mois de mai, d'où le nom que l'on donnera par la suite aux « arbres de Mai » qui seront plantés un peu partout en France au cours des insurrections de 1790.

Le « Mai » est tout à la fois émeutier et symbole de joie.



Planté spontanément, au milieu de la liesse populaire, il symbolise l'adieu au vieux monde et la naissance du nouveau monde. Ce n'est que quatre ans plus tard que « l'arbre de Mai » désormais « **arbre de liberté** », devient une véritable institution, puisque c'est en 1794 qu'est publiée la première loi concernant cette tradition.

Paré de justifications officielles et érudites, l'arbre de la liberté n'en reste pas moins pour les hommes de la révolution **un symbole** qui leur survivra

et qui doit **fixer pour les générations à venir, l'esprit de la liberté et des droits de l'homme.**

## › Club de l'amitié, section marche

Chaque lundi après-midi le club de l'amitié propose, à tous ceux qui le désirent, des sorties conviviales dans les environs. Une fois par mois, la sortie s'organise sur la journée complète avec à la clé un joyeux pique-nique. Cette fois-ci, les marcheurs avaient effectué le tour du lac de Chalain sous un soleil resplendissant.

**Rendez-vous chaque lundi, à 14 h, sur la place du village.**



## › Une « Cailleuse » réussie

La randonnée annuelle du club de VTT a eu lieu cette année dans un cadre un peu restreint puisque s'adressant plutôt aux habitants du village. Mais cette édition a connu un véritable succès puisque **une centaine de participants** a été enregistrée. Les vététistes et marcheurs ayant évolué sous une météo un peu capricieuse ont été récompensés à l'arrivée avec la **dégustation de pizzas** préparées par Daniel Olivier à la salle des fêtes.



## › LACIM : remerciements

La **vente de gâteaux** du dimanche 6 avril, au profit de notre « Jumeau », le centre de nutrition de Roquet, en Haïti, a produit la somme de 457 € à laquelle il faut ajouter un don de 50 € fait par la société de foot que nous remercions pour ce geste généreux. Merci encore à tous ceux qui ont participé d'une façon ou d'une autre à cette opération.

## › Remise des prix du concours d'arts visuels et poétiques

Vendredi 11 avril, à la salle des fêtes de La Longeville a eu lieu la remise des prix du concours d'arts visuels et poétiques organisé par le Comité Culturel du Canton de Montbenoit.

Devant une très belle exposition de dessins et poésies, la présidente, M<sup>me</sup> Anne-Marie Pourchet, a salué et remercié l'assemblée.

Cette 26<sup>e</sup> édition, placée sous le thème « **Vive le Sport** », a connu une grande participation avec pas moins de 750 dessins et 180 textes et poésies.

Quinze enfants ont été primés :

**Dessins :** Mélissa Aymonier, Elisa Bouriot, Quentin Mina, Guillaume Maugain, Charlotte Wenger, Jade Jeaningros, Léon Bourgeois, Thomas Mougins, Colline Jeaningros, Noémie Marguet.

**Poésies :** Nicolas Billod, Flavie Maugain, Lucie Mougins, Mélissa Aymonier, Elisa Bouriot, Guillaume Maugain, Carl Henriot, Emilie Aucourt, Charlotte Wenger, Chloé Mougins, Olivier Mina, Emie Faivre, Paul Barthelet, Ninon Bourgeois.



**Félicitations à tous ces créateurs en herbe !**

## › Concert Dogora

Le concert « Dogora » d'Etienne Perruchon (voir *Cailieu n° 24*) a eu lieu les 3 et 4 mai à Micropolis à Besançon dans une salle comble. Les spectateurs ont été émerveillés par la qualité vocale et technique d'environ 500 choristes (adultes et enfants), ainsi que l'harmonie d'Ornans, présents sur scène. Les choristes de « La Sittelle » engagés dans ce projet fastidieux ont ainsi vu leurs efforts récompensés. **Bravo à eux.**



## › Repas de la fête des mères

Le traditionnel repas de la fête des mères a connu, cette année encore, un record de participation. Pas moins de 120 mamans étaient réunies pour écouter le premier discours du maire, Alain Girardet, avant de déguster le repas servi par des conseillers toujours aussi dévoués et attentionnés. Nouveauté cette année, la soirée s'est poursuivie par un **karaoke endiablé qui a enthousiasmé les mamans.** Une expérience qui ne demande qu'à être renouvelée.

Petit bémol, il est dommage que quelques mamans s'inscrivent à ce repas, mais n'y assistent pas, alors qu'il est encore possible de se désinscrire la veille. Une dépense inutile imputée au budget de la commune qui pourrait être mieux utilisée.



## › Nettoyage du village

L'après-midi du mardi 3 juin, accompagnés des enseignants, de quelques parents et grands-parents du club de l'amitié, tous les enfants des écoles, tenue « fluo » et gants offerts par le Centre Leclerc ont renouvelé l'opération « **Nettoyons la Nature** » dans les rues du village.

Au retour, dans la cour de récréation, tous se sont rassemblés autour d'un goûter confectionné par les accompagnateurs. Sans oublier le petit secret des enfants des classes de CE1 et CE2 : l'anniversaire de la maîtresse qui a soufflé ses bougies. **Merci à tous et à l'an prochain !**

